

Nombre del alumno: Gloria Villatoro Hernández.

Nombre del profesor: Lic. Antonio Galera López.

Nombre del trabajo: Ensayo / primera parte de la elaboración de tesis.

Materia: Seminario de tesis.

Grado: 8vo Cuatrimestre.

Grupo: "A"

El diseño de la investigación. Método, metodología y técnicas de investigación

Dentro de los lineamientos de investigación se encuentra la metodología, técnicas, que forman un diseño dentro de las investigaciones, para ello se plantea dicha estructura de forma sistemática, el diseño de esta es la parte delimitante de un tema general a lo particular, con la identificación de una problemática que mas tarde enmarcara un tema específico con objetivos, planteamientos, justificaciones y demás pasos a concretar.

Antes que nada, se debe conceptualizar el termino método, un método es un vocablo, cuyo significado parte de un origen griego, siendo así el camino o la vía para llegar a una meta u objetivo, siendo así la metodología de investigación una de las principales herramientas para conjeturar y abarcar temas específicos para abordar. El método de investigación es de carácter científico, referido a la indagación para obtener respuestas científicas, es la indumentaria correspondiente a un enfoque de obtención científica, veraz u objetiva, concisa y viable. Lo que determina la aplicación en muchos ámbitos según los intereses correspondientes al individuo y esto confiere flexibilidad ante cualquier tema de interés para diferentes objetivos siempre y cuando se efectué dicha metodología.

"El método de investigación científica es el conjunto de reglas y procedimientos que orientan el proceso para llevar a cabo una investigación" (UDS)

El método científico responde a todas las ciencias mediante los procedimientos generales, racional, sistemático, exacto, verificable y aunque busca conscientemente la verdad se reconoce falible. Existen una serie de características propiamente dichas, la principal característica parte de la racionalidad, debido a la ampliación de diferentes formas de inferencias lógicas por el conocimiento y sentido común, el método científico es racional.

Ahora bien, existe una aparte de la metodología especifica ante la recolección de información, consiste en identificar el método por su parte, enfoque y función. Pudiendo ser de tipo cuantitativo o cualitativo; cuantitativo como su nombre describe, refiere a la serie de información, datos que se pueden contar y medir, pudiendo provenir de encuestas, muestreo, experimentación. En relación a lo cualitativo, solo son información interpretativa como las conductas etc.

Los instrumentos o herramientas empleadas en la obtención de información y manejo, se les denomina técnicas de investigación, siendo de forma objetiva, clara y concisa. Las encuestas, el muestreo, las entrevistas, todas las observaciones, técnicas de medición, conforman técnicas de investigación. Para ello existen dos características principales las cuales deben de poseer dicha información, ser confiable/ verificable y ser verás, con ello concluir con un trabajo de calidad, siendo funcional para la mejora del investigador mismo, tanto como para la sociedad lectora de interés en común. Las observaciones deben incluir registros adecuados y sistematizados, para que siempre exista exactitud y control en dichos datos obtenidos a lo largo de la recolección e indagación. Por su parte existen dos formas de recopilación de información, clasificándose así en primaria y secundaria. La información primaria "Es la que se reúna directamente, es decir, la que se obtiene del campo de investigación por medio de entrevistas, encuestas, observación, guía de entrevistas" (UDS)

Entonces cuando nos referimos a información secundaria, hacemos énfasis en la información obtenida de fuentes documentales como libros, archivos, revistas, censos estadísticos, bancos de datos, o notas periodísticas. Otra herramienta empleada para la redacción de datos observables del que no se habla tanto en comparación del concepto de entrevista o encuetas son los diarios de campo, en el diario de campo se registra la recopilación de los datos observables. Otra de las ventajas de un diario de campo es la forma en la que se puede sistematizar la observación realizada. Contextualizar empíricamente el tema de investigación con los datos que se observan, tratando de que esta información sirva para comprender las circunstancias del acontecimiento analizado. La observación es el elemento esencial para la obtención de datos y parte fundamental es la investigación. (UDS)

La metodología tiene una de las grandes funciones en la manera de simplificar temas de interés a investigar, desde lo simple a lo complejo, una gran herramienta fundamental en la vida de muchos estudiantes, profesionales y en general en los individuos, nosotros los humanos siempre por naturaleza indagamos, somos investigadores natos, y la manera en la que esta se da hasta cumplir dichos objetivos y obtener respuestas esta marcada gracias al método, metodología y sus técnicas.

Trabajos citados

UDS. (s.f.).

UDS. (s.f.). El diseño de la investigación. Método, metodología y técnicas de investigación. En UDS, *SEMINARIO DE TESIS* (pág. 54).

Importancia de la existencia y buen uso de bañadores para la disminución de infecciones nosocomiales en el hospital general de Pichucalco Chiapas.

Planteamiento del problema:

La importancia de un buen uso mediante la existencia de bañadores en los hospitales, cumplen una de las partes fundamentales en el ámbito hospitalario para una mejor calidad de servicio en relación a resultados benéficos hacia la mejora continua, se ha logrado identificar factores que propician al desarrollo de focos nosocomiales, los cuales se pueden propagar dentro y fuera de las instalaciones hospitalarias, esto refieren una serie de enfermedades nosocomiales por contagio por dicha predisposición, por contacto directo o indirecto, pudiendo ser en efecto por partículas del exterior llegando a personas sanas o vulnerables. Dicho acto representa una obligación en el sector salud. Disminuir la propagación de organismos y microorganismos que expongan un riesgo a personas tanto sanas y mayor a un a personas vulnerables, como es el caso de los pacientes hospitalizados de mayor a menor estancia.

El termino nosocomio corresponde al latín nosocomium, dicho significado es "hospital", siendo denominado infecciones nosocomiales a, aquellas infecciones adquiridas durante la estancia en un hospital, las cuales no estaban presentes ni en el período de incubación ni en el momento del ingreso del paciente.

Dicho esto, el personal de salud responde ante una serie de protocolos y técnicas, antes, durante y posterior a evaluar cada una de las actividades sistemáticas que sean requeridas en pro de una calidad de servicio, incluyendo las normativas dentro y fuera de los hospitales. El uso del uniforme fuera de las instalaciones es de las situaciones que aparentemente son normales en la ciudad de Pichucalco Chiapas; La real verdad es el hecho que enfatiza en las instalaciones hospitalarias las cuales deben cumplir con ciertos criterios y requerimientos para ser funcional, incluyendo el contar con un área de desinfección para el buen uso de los principales recursos; los recursos humanos, pudiendo ser los bañadores para el uso y buen manejo del personal y de colaboradores, ya sea médicos y /o enfermeros.

Sin este proceso de cambio de vestuario, de desinfección antes de iniciar con el cumplimiento de labores o en efecto después del término del turno es omitido, comprende un desequilibrio; los microorganismos que existen dentro de los hospitales al hacer contacto con innombrables personas a lo largo del día y al continuar con dichos uniformes o en general reservorios, dan origen al genere de exposición hacia la sociedad en general, incluyendo la exposición de familiares. Por lo contrario, también se es posible general vulnerabilidad hacia los ya enfermos o lograr el genere ante reincidencias por contagio, la transmisión de infecciones nosocomiales. Lo que se considera una grave problemática que puede llegar a producir un déficit en la calidad de servicios de tal manera repercutir en los objetivos primordiales del personal de salud y los pacientes involucrados por el hecho de su estancia, formando más tarde una problemática de carácter social al involucrar familias dentro del radio de contacto con la parte infectada o reservorios focales infectados. La importancia de la existencia y buen uso de bañadores para la disminución de infecciones nosocomiales en el hospital general de Pichucalco Chiapas considero debe de ser de carácter urgente abordar como atención primaria, es decir de manera preventiva, oportuna y dando seguimiento para la mejora continua día a día dentro de un servicio donde se imparta de manera total conciencia. Recordar suscitaciones existentes, lo que sugiere la existencia de informaciones ante dicha problemática, y la existencia de abordaje; con ello generar la disminución del impacto ante la existencia de infecciones nosocomiales, en el hito que acontece los hechos hacia una mejor calidad de servicio humanitario, con calidez, veras y oportuno para salvaguardar la integridad de la salud ejerciendo prevención y protección.